

# Aragón:

## Calviño rechaza la idea de que se aproxime una nueva crisis

La ministra de Economía, que participó en el Foro Ibercaja Herald, dice que ningún organismo nacional o internacional maneja datos que apunten a una recesión

ZARAGOZA.- La ministra de Economía, Nadia Calviño, rechazó ayer la posibilidad de que se aproxime una nueva recesión económica y, de hecho, aseguró que ningún organismo nacional o internacional maneja datos para apuntar como cierta la llegada de una nueva crisis económica.

Aunque se está moderando el crecimiento, la idea negativa de que llega una nueva crisis “no se sustenta con los hechos”, dijo la ministra en Zaragoza, en el transcurso del Foro Ibercaja Herald, que contó con la presencia de los consejeros de Economía, Industria y Empleo; Hacienda y Administración Pública, e Innovación, Investigación y Universidad, Marta Gastón, Fernando Gimeno y Pilar Alegría, respectivamente.

Las previsiones de crecimiento se mantienen por el momento y “nadie prevé una recesión como tal, y menos en España”, zanjó Calviño, quien no obstante reconoció que estos diez años de profunda crisis han sido muy duros y que todo el mundo se ha colocado en una “situación de prudencia” para “no volver a llevarse la sorpresa” que llegó en 2008.

Pero España, según dijo, vive hoy día una situación económica “mejor que antes que estallase la crisis” y tiene indi-



La ministra de Economía, Nadia Calviño, ayer en Zaragoza, donde participó en el Foro Ibercaja Herald.

cadores mejores que otros países. “Esos elementos tienen que darnos confianza para apostar por el futuro”, agregó.

Un futuro que, para ella misma, no pasa por formar parte de ninguna lista electoral, pero sí, si el presidente Pedro Sánchez quiere, por seguir contribuyendo con él “donde sea más útil”.

“Estoy a su disposición, él lo sabe y quiero ayudarle”, aseguró la ministra, quien tras solo nueve meses en el cargo tiene

la sensación de que no ha podido sacar adelante determinadas cosas porque no le ha dado tiempo.

En respuesta a preguntas de los asistentes, Calviño consideró que Europa está “en una verdadera encrucijada” ante las próximas elecciones de mayo, y los europeos deben plantearse si desean una UE “que se repliegue, que involucre y que sea dominada por los nacionalismos” u otra que ejerza liderazgo en el ámbito internacional.



### CLAVES

● **Indicadores.** La ministra apunta que la situación económica de España es ahora “mejor que antes de que estallase la crisis”, con indicadores mejores que los de otros países.

● **Futuro.** Asegura que no formará parte de ninguna lista electoral, pero que si Sánchez quiere estará para contribuir “donde sea más útil”.

● **Europa.** Considera que Europa está en una “verdadera encrucijada” y los europeos deben plantearse si quieren una UE que involucre u otra que ejerza liderazgo en el ámbito internacional.

Uno de los elementos de esta encrucijada es el “brexit”, ante el que el Gobierno de España ha trabajado en tres vías: apoyar lo máximo posible un buen acuerdo, debido a que España es un “socio muy importante” del Reino Unido y al revés”; preparar a las empresas y, en ante una situación “de emergencia” en una salida sin acuerdo, preparar las cosas para garantizar la seguridad y la actividad al día siguiente en la frontera de Gibraltar. ● EFE

## Entre los trabajos más precarios, el peón agrícola

Empleada del hogar es otro de los peor valorados en Aragón

ZARAGOZA.- Las empleadas de hogar y los peones agrícolas son dos de los colectivos que más precariedad sufren entre los trabajadores extranjeros al ser muy difícil la promoción y verse obligados, cuando están en situación irregular, a aceptar condiciones leoninas, incluso bajo amenaza, para conseguir una autorización de trabajo.

Así lo aseguró ayer el responsable del departamento de Migraciones de UGT Aragón, Antonio Ranera, en la presentación del informe “Abusos laborales: atrapados en la precariedad” junto a la secretaria de Formación y Empleo de UGT Aragón, Pura Huerta, quien recordó que en Aragón hay actualmente 140.000 inmigrantes y que los más vulnerables del colectivo son las empleadas de hogar y los peones agrícolas porque su actividad es la más precaria.

Una precariedad, destacó ayer en Zaragoza Antonio Ranera, en la que se ven “atrapados” estos empleados, aunque también afecta a quienes trabajan en sectores como el comercio, la hostelería, la ganadería o los transportistas que son falsos autónomos. ● EFE

# endesa

Trabajos programados de mejora y acondicionamiento de la red HUESCA

20 DE MARZO

GRAÑÉN (12173429) : 08:30 a 12:30 C AFUERAS, C ARAGON, C ARBOL, C EL REBALSAL, C ESCUELAS, C FIGUERAZA, CR GRAÑÉN, MONTESUSIN 2, RD LEVANTE

LALUEZA (12203551) : 08:00 a 14:00 de 22 de marzo AF AFUERAS

21 DE MARZO

BINÉFAR, SAN ESTEBAN DE LITERA (12174455) : 09:00 a 13:00 AFUERAS S/N, C AFUERAS, C POLIGONO 17, CR SAN ESTEBAN, PARTIDA FALCES, PD FALCES, PD SOTOHERMOSO, SOTO HERMOSO

GRAUS (12173263) : 09:00 a 15:00 AFUERAS PANILLO, AFUERAS-EJEP, BD CASA SOSAS, C ALDEA, C MAYOR, C PARTIDA LAS ERAS, C POLIGONO 2, C UNICA, C VENTAS STA. LUCIA, C/UNICA-TORRE OBATO, CR BENASQUE, CTRA.A PUEBLA DE FANTOVA, CTRA.PANILLO, CTRA.PERRUA-PUEBLA FANTOVA, ENTRADA PUEBLO, FINCA LA MARIÑOSA, AFUERAS LA PUEBLA DE FANTOV, JUNTO COMPUERTAS TOMA CANAL CENTRAL GRAUS, JUNTO GRJA. MIRANDA LAS VENTAS DE STA LUCIA, MAS COLL DE OLIVA, PG 46, PG POLIGONO 6, PG RURAL 45

Averías:  
900 848 900

Atención al cliente:  
902 509 600

## Expertos apoyan dinamizar el mercado inmobiliario contra la despoblación

Recomiendan activar la vivienda en el medio rural facilitando el alquiler y la compraventa

ZARAGOZA.- Un informe de la Cátedra de Despoblación, constituida por la Diputación de Zaragoza (DPZ) y la Universidad de Zaragoza, elaborado con apoyo del Grupo de Análisis del Mercado Inmobiliario, recomienda activar el mercado de la vivienda en el medio rural de esta provincia llevando a cabo actuaciones de difusión y facilitando tanto el alquiler como la compraventa de inmuebles, así como

mejorado la habitabilidad. El estudio fue presentado ayer por el director de la Cátedra, Luis Antonio Sáez, y los profesores de la UZ y miembros del mencionado Grupo de Análisis del Mercado Inmobiliario Bienvenido Subero y Luis Fabra.

Sáez indicó que “una restricción clara” para elegir el lugar de residencia es la falta de disponibilidad de vivienda en alquiler o en venta. Con este informe, se pretende ilustrar el debate público sobre vivienda en la provincia, ha dicho el director de la Cátedra. Además puso de relieve “el papel de ariete de esta Cátedra” en el espacio público para proponer políticas pú-

blicas y estrategias y “contribuir a dinamizar el medio rural”.

“Somos el ejemplo de la despoblación”, dijo Fabra, aludiendo a las migraciones de los pueblos de Aragón a Barcelona y Valencia, aunque también a Madrid y Zaragoza, durante la segunda mitad del siglo XX.

El informe, expuso Subero, señala que, en Zaragoza, el 90,7 por ciento de la población se concentra en los municipios de más de 2.000 habitantes. En los de menor población, los mayores de 65 años representan el 35,6 por ciento del total, pese a que en el conjunto de Aragón rebasa esta edad el 19,53 por ciento. ● E. P.